
令和３年３月定例会 一般質問発言通告一覧 

令和３年３月７日  

【代表質問・一般質問】 

令和３年３月７日（日）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

１ 
井 田 佳代子 

（日本共産党） 

新型コロナ 

○ 新型コロナウイルスを抑え込む取組を 

・ 全国知事会から国に正確な情報を求める提言が出されたが市長の

見解は 

・ 新型コロナウイルスワクチン接種に対する丁寧な情報提供が必要

ではないか 

・ 福祉施設等職員のワクチン接種も優先されるべきではないか 

・ ワクチン集団接種の現時点での医療人材体制等の状況は 

・ クラスターを防ぐために高齢者、障がい者施設等職員の定期的な

新型コロナウイルス検査が必要では 

・ 市内医療機関の受診抑制の影響は 

 ○ コロナ後に営業が続けられる対策を 

・ 市内経済の状況と見通しは 

・ 事業規模に応じた支援策を 

 

生活保護 

○ 生活保護は権利。扶養照会をやめること 

・ 生活保護申請と保護利用状況は 

・ 扶養照会はやめるべき 

・ 生活保護の正しい理解と周知を 

２ 
安 藤 和 明 

（民政会） 

総合計画 

○ 第６次綾部市総合計画について 

・ 第５次総合計画の総括・課題 

・ 今後１０年間の重点政策は 

・ 基本構想「将来都市像」への所見 

 

予算 

○ 第６次総合計画と令和３年度当初予算案について 

・ 第６次総合計画のスタート年の令和３年度当初予算案の重点事業

について 

 

教育全般 

○ 綾部教育１０年間成果とこれからの教育方針 

・ １０年間の綾部市教育の推移と今日の成果について 

・ 第２次綾部市教育大綱の中間年と今後の綾部市教育についての所

見 

 

男女共同参画 

○ ジェンダー平等と第４次男女共同参画計画 

・ ジェンダー平等後進国に対する見解は 

・ 市役所職員の管理職の女性登用の現状 



・ 第４次計画の重点課題と計画の特徴、計画策定後の具体的計画は 

 

地域雇用 

○ 過疎地域における人手不足と活性化方策 

・ 人口減少による働き手不足の現状と地域雇用創出について 

・ ㈱緑土の新企画(新アクティビティ)の目的と今後の事業展開につ

いて 

３ 
高 橋   輝 

（創政会） 

市政 

○ コロナを乗り越えるための予算編成について 

・ コロナ禍においての予算編成について（守りの施策・攻めの施策

について） 

・ 生活福祉資金貸付制度の活用状況 

・ 小学校休業等対応助成金の活用を 

・ マイナンバーカードを活用したデジタル化に向けて 

 ○ 移住定住促進 

・ 本市が移住先に選ばれている要因は 

・ 都市農村交流施策、里山交流研修センター施設整備事業の戦略 

・ 定住施策、京都サテライト店、移住定住プロジェクトの具体策 

・ 宅地整備の状況と今後の計画 

・ 外国人労働者の状況について 

○ 子育て・教育支援 

・ 子育て、教育に対するこれまでの実績 

・ 地域子育て支援拠点施設整備事業費・新図書館について 

・ 通学支援について 

・ 中筋小学校屋内運動場改修 

４ 
片 岡 英 晃 

（民政会） 

教育 

 ○ キャリア教育の推進について 

・ 今年度のキャリア教育の取組状況は 

・ キャリア教育で成し遂げたい目標は 

・ 民間活力を活用したキャリア教育の推進を 

 ○ ＩＣＴ導入による綾部の教育について 

・ ＧＩＧＡスクール構想によるハードの整備進捗状況は 

・ 学校教育への導入に向けて準備は進んでいるのか 

・ 児童生徒・保護者への説明の機会はあるのか 

・ ＩＣＴ導入により綾部の教育はどのようになるのか 

・ 令和４年度以降の計画はどのようになっているのか 

 

子育て 

 ○ 子育て環境の充実のために 

・ 保育園・こども園の入園条件などはどのようになっているのか 

・ 近年の保育園・こども園の入園状況は 

・ 待機児童問題は発生していないのか 

・ 誰もが子育てしやすいまちを目指すために、本市の取組は 



５ 
梅 原 哲 史 

（創政会） 

都市計画 

○ 市街地の長期計画策定で綾部環状道路構想の推進を 

  ・都市計画道路の進捗状況の周知方法は 

・都市計画道路の進捗状況は 

・綾部環状道路構想の現況は 

・寺安場線の沿線上にある自治会の課題解決を 

・目指す市街地の未来像イメージは 

 

商工 

○ 新型コロナウイルス感染症対応の緊急経済対策と今後の支援につい

て 

・第６回緊急経済対策会議の状況は 

・融資状況を踏まえて事業継続への支援は 

・ウィズコロナ・アフターコロナ時代における支援とは 

 



【一般質問】 

令和３年３月８日（月）午前９時３０分から（発言者４人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

６ 
本 田 文 夫 

（民政会） 

市政 

○ 令和３年度当初予算について 

・ 職員の知恵出し、職員提案による予算編成について 

・ 旧市民センター跡地の今後の利用計画について 

・ 緊急事態措置協力金の給付状況は 

○ 新型コロナウイルスワクチン接種について 

・ 新型コロナウイルスワクチン接種計画について 

・ 職員体制について 

・ 事前訓練の予定は 

○ シトラスリボンプロジェクトについて 

・ 志賀郷地域で取り組まれているがその評価は 

・ 今後の綾部市の取組について 

 

環境 

○ 犀川の環境整備について 

・ 犀川を美しくする対策について 

・ 犀川にサケ・アユの遡上を妨げないための魚道の設置を 

・ コウノトリ・サケ・アユで移住定住の促進を 

 

消防 

○ 令和３年消防出初式について 

・ 令和３年消防出初式の評価は 

・ 今後の課題は 

 ○ 綾部市火災救急救助統計について 

・ 救急出動の件数について 

・ ＃７１１９の運用状況について 

７ 
中 島 祐 子 

（日本共産党） 

学校 

 ○ コロナ禍における学びの支援について 

・ 休校時に家庭で過ごす子ども達への支援は 

・ 学校へ登校しにくい子ども達への支援状況は 

・ ＧＩＧＡスクール構想の現状と課題は 

 

原発避難 

○ コロナ禍における原発避難の在り方について 

・ 老朽原発である高浜１・２号機の再稼働には周辺自治体として反

対を表明すべき 

・ コロナ禍における原発事故避難の考え方と対策は 

・ 府道１号線の避難路整備の現状と見通しは 

 

財政・予算 

○ 市財政の現状と見通しについて 

・ コロナ禍における市財政の現状は 

・ 駅北複合施設整備の内容と方針は 

・ 市財政全般の中長期的な見通しは 



８ 
吉 崎   久 

（日本共産党） 

水道事業 

 ○ 水道事業の広域化は十分な情報提供を 

・ 前年度からの業務委託の検証及び業務改善はどうか。現場の職員

から見ればどうか 

・ 必要な連携は行うべきだが、現在の協議はどうなっているのか 

・ この間の協議で民営化はしないと明言。しかし一水道・統一料金、

企業団の設立としているが 

・ 協議内容は公開が原則。全て協議が整ってからの公表は許されな

い 

・ 凍結による漏水の料金更正は改善を 

 

農業振興 

○ 生産者米価の下支えを求める 

・ コロナ禍も含め米消費の減少。価格暴落させないために輸入枠を

下げることを国に求める 

・ 現状の農業をどう捉えているのか 

・ 家族的農業への支援策を求める 

・ 公社化した農業を検討するべきでは  

○ 第３セクター「農夢」の株譲渡について 

・ ３セクの目的と検証は 

・ 経営状況から、他の出資者からの意見は 

・ 株の買取り価格は 

・ 経済状況や災害リスク、コロナ禍でのＭ＆Ａの狙いは 

・ 販路拡大、食品物流の付加価値向上というが具体的には 

・ １０％の株所有の目的は 

 

行政運営 

○ 行政のデジタル化は市民にとってどうなのか 

・ デジタル改革の行政の目的は何か 

・ 情報通信白書では、企業等が提供するサービス利用について不安

感が８割占めているが 

・ 本市でのマイナンバーカードの取得状況は 

・ 現状のマイナンバー制度から、多くの紐付けが計画されているが、

行政の効率化でどのようにして個人情報を保護するのか 

・ 国は自治体の情報システムを標準化して、全ての情報を管理する

自治体クラウドを狙っている。地方分権に逆行するのでは 

○ 個人情報は保護されるのか 

・ 提供した個人情報の利用範囲は厳密に守られるのか 

・ その運用状況を提供した市民は、どのように確認できるのか 

・ 一度提供した個人情報の削除を求めることができるのか 

・ 提供した個人情報を完全削除できるのか 

９ 
搗 頭 久美子 

（日本共産党） 

保健・医療 

○ コロナ禍で明らかになった保健・医療の問題点と解決の考えは 

・ コロナ禍で多忙化が著しい医療・公衆衛生（保健所）の実態につ

いて認識と見解は 

・ 医療体制の充実と感染症対応ができる保健所へ体制強化を 

 

ジェンダー平等 

 ○ コロナ禍でより鮮明になったジェンダー不平等解決への施策を 

・ 労働から見るジェンダー不平等の実態は（非正規雇用、賃金格差



など） 

・ ジェンダー平等への考えと施策について 

・ ジェンダー平等を率先すべき市として、女性の積極的な登用を 

 

介護 

○ 介護事業所への独自アンケートを通して明らかになった困難への支

援を 

・ 介護事業所の困難についての把握と見解は（介護人材不足・コロ

ナ感染症による負担増など） 

・ 介護事業所運営の危機に対する行政の支援 

 

 

 

 

 



【一般質問】 

令和３年３月９日（火）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

10 
酒 井 裕 史 

（民政会） 

福祉 

○ 聴覚障害のある人への支援について 

・ ヒアリングループと補聴器について 

・ 新たに設置されたコミューンと聴覚障害のある人への対応につい

て 

・ 綾部市立病院で利用可能になった遠隔手話通訳サービスについて 

 

観光 

 ○ ドラマ放送による観光客誘致について 

・ 大河ドラマ放送において本市への観光客の状況は 

・ 大河ドラマ関連で発売された市内３つの御城印の状況と今後につ

いて 

・ 本市に由来のある企業を題材にした連続ドラマ小説放送の誘致状

況は 

 

教育 

○ 市内全ての小学校区に設置された放課後学級について 

・ コロナ禍での放課後学級の状況は 

・ 令和３年度の申請状況と西八田放課後学級の竣工式の予定につい

て 

・ 更なる預かりの整備について 

11 
森   義 美 

（公明党） 

市政 

○ 新年度予算について 

・ 主な重点施策は 

・ コロナ禍にあって市税の減収が見込まれるが財源確保は 

・ 第６次総合計画がスタートするが、市の展望は 

 

保健福祉 

○ 新型コロナウイルスワクチン接種について 

・ どのようなワクチンが接種されるのか、また副反応等はどうか 

・ 接種する順位はどうなっているのか 

・ 集団接種と聞いているが個別接種の考えは 

・ 医療従事者等の体制状況は 

・ 接種関係での相談窓口はどうか 

・ 接種券等市民への配布内容と発送時期は 

・ 会場への交通手段は 

・ 自分の意志を伝えにくい人への対応は 

 

教育 

 ○ ＧＩＧＡスクール構想について 

・ タブレット端末の配備と環境はどうか 

・ 生徒、教員が活用できるための研修などの取組はどうか 

・ 学校はもちろんだが家庭学習にも活用できるのか 

 



12 
渡 辺 弘 造 

（創政会） 

消防 

○ 消防団 

・ 団員数、充足率の推移及び現状は 

・ 入団活動の取組の現状は 

・ 家族や職場に対する入団活動は 

・ 現在の訓練形態に対する認識は 

 

保健 

 ○ 予防接種 

・ 新型コロナウイルスワクチン集団接種計画の直近の現状や変更は 

・ 接種率の予想は 

・ 接種後、接種、未接種で社会の２分化や差別が起きないか 

 

教育 

 ○ 学校教育 

本市の学校教育の基本方針は 

13 
柳 原 秀 一 

（創政会） 

定住促進 

○ コロナ禍における定住促進の取組について 

・ 最近の定住実績等について 

・ Ｕターン者確保の取組状況について 

・ ふるさと講座を通して感じられた中学３年生の印象について 

・ 市内企業における従業員募集の動きについて 

・ 従業員用の新たな住宅の確保について 

・ コロナ後を見据えた定住施策の展開について 

 

教育 

○ 今後の成人式の在り方について 

・ 感染防止対策をしながら開催された成人式について 

・ 今後の成人式の在り方について 

 

消防 

○ 新型コロナウイルスワクチン集団接種での対応について 

・ 新型コロナウイルスワクチン集団接種会場での副反応対象者が発 

生した場合の体制について 

・ 集団接種会場に救急車を常駐する必要性について 

○ 消防団員活動服の更新について 

・ 消防団員活動服の更新についての検討結果は 

14 
藤 岡 康 治 

（民政会） 

環境 

○ ごみ削減について 

・ 綾部市制施行７０周年市民実行委員会が打ち出した、燃やして処

理するごみを今より５０％削減にあたり市としての対応は 

○ リサイクルを進めるにあたって 

・ 雑紙の回収マニュアルや、収集場所を明確にしてはどうか 

○ 直接持ち込みについて 

・ 日曜日の収集は 

・ 持ち込めないごみの処理について 

・ 持ち込み場について 

 

窓口 

○ お悔やみ受付のワンストップ化について 



・ お悔やみ窓口サービスにおける現状とお悔やみコーナーの創設は 

・ 事前手続や必要書類をスムーズにすることで度々の来庁を軽減で

きないか 

・ 移転入や出生などの現状と工夫は 

 


